



Pendampingan Laporan Keuangan Dan Perhitungan Harga Pokok Penjualan (HPP) Pada Wisata Agro Melon Dan Badan Pengelola Usaha (BPU) Unila

Assistance with Financial Statements and Calculation of Cost of Goods Sold (HPP) for Agro Melon Tourism and the Unila Business Management Agency (BPU)

Arie Sarjono Idris¹, Siti Khoirina², Rezeki Sembiring³

^{1,2,3} Fakultas Bisnis Universitas Mitra Indonesia Bandar Lampung

*Email: ¹ariesarjonoidris@umitra.ac.id, ²sitikhoirina@umitra.ac.id

³rezekisembiringin.student@umitra.ac.id

Article History:

Received: 15 Mei 2023

Revised: 20 Juni 2023

Accepted: 3 Juli 2023

Keywords : *Melon Agro Tourism, BPU, HPP*

Abstrack: *Community Service (PKM) in collaboration with Wisata Agro Melon and BPU Unila aims to provide guidance on financial reports and HPP calculations to activity participants. Activities carried out with the method of lectures, discussions and practices as well as evaluation. With this mentoring it is hoped that it can improve the performance of business actors. This PKM is expected to be useful for various parties involved in it.*

Abstrak

Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) bekerjasama dengan Wisata Agro Melon dan BPU Unila bertujuan untuk memberikan pembimbingan laporan keuangan dan perhitungan HPP kepada peserta kegiatan. Kegiatan dilaksanakan dengan metode ceramah, diskusi dan praktek serta Evaluasi. Dengan adanya pembimbingan ini diharapkan dapat meningkatkan kinerja para pelaku usaha. PKM ini diharapkan dapat bermanfaat bagi berbagai pihak yang terlibat di dalamnya.

Kata kunci : Wisata Agro Melon, BPU, HPP

PENDAHULUAN

Agrowisata merupakan rangkaian kegiatan wisata yang memanfaatkan potensi pertanian sebagai obyek wisata, baik potensial berupa pemandangan alam kawasan pertaniannya maupun kekhasan dan keanekaragaman aktivitas produksi dan teknologi pertanian serta budaya masyarakat petaninya. Kegiatan agrowisata bertujuan untuk memperluas wawasan pengetahuan, pengalaman rekreasi dan hubungan usaha di bidang pertanian yang meliputi tanaman pangan, hortikultura, perkebunan, perikanan dan peternakan. Perpaduan antara keindahan alam, kehidupan masyarakat pedesaan dan potensi pertanian apabila dikelola dengan baik dapat mengembangkan

daya tarik wisata. Dengan berkembangnya agrowisata di satu daerah tujuan wisata akan memberikan manfaat untuk peningkatan pendapatan masyarakat dan pemerintahan dengan kata lain bahwa

fungsi pariwisata dapat dilakukan dengan fungsi budidaya pertanian dan pemukiman pedesaan dan sekaligus fungsi konservasi. Universitas Lampung dalam hal ini diwakili oleh Badan Pengelola Usaha UNILA memanfaatkan lahan yang ada untuk membuka Wisata Agro Melon.

Agrar Wisata Melon dan Badan Pengelola Usaha (BPU) UNILA perlu mengembangkan pengetahuan tentang pengelolaan keuangan. Untuk itu dilakukan pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan sebagai salah satu kegiatan Pengabdian kepada masyarakat yang diartikan sebagai pengamalan ilmu pengetahuan dan teknologi yang dilakukan oleh perguruan tinggi secara lembaga melalui metode ilmiah langsung kepada masyarakat di luar kampus, dalam berbagai bentuk yang mencirikan interaksi dengan masyarakat. Kegiatan ini merupakan salah satu kewajiban TRI Dharma yang harus dilakukan oleh dosen di tingkat Perguruan Tinggi. Oleh karena itu, seluruh unsur tenaga pendidik (dosen) wajib melakukan tri dharma ini dengan difasilitasi oleh unit kerja LPPM.

Dalam rangka memenuhi kewajiban ini Dosen dari Program Studi Akuntansi (S-1) menjalin kerjasama dengan Badan Pengelola Usaha Universitas Lampung. Kegiatan pengabdian pada masyarakat ini dilaksanakan dengan ikut memberikan Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan Agro Wisata Melon dan Unit Kerja Badan Pengelola Usaha (BPU) Universitas Lampung. Kegiatan ini akan berlangsung pada bulan Maret 2021 sebanyak 2 (dua) kali pertemuan yaitu pada tanggal 5 dan 12 Maret 2021

Badan Pengelola Usaha UNILA, merupakan inti pengelola usaha Universitas Lampung yang merupakan bagian dari BADAN USAHA milik Unila. Bertugas mendukung pelaksanaan dan pengoptimalan perolehan sumber pendanaan Unila dalam pengelolaan Asset, Badan Pengelola Usaha Unila merupakan hasil pengembangan Unit Kerja Badan Usaha yang didirikan tahun 2009 berdasarkan SK Rektor Unila No: 296/h26/2009 BPU Unila di sah kan pendiriannya. Dan pada awal tahun 2020 berdasarkan peraturan Rektor Universitas Lampung no 1 tahun 2020 tentang Badan Pengelola Usaha menjadi induk unit usaha yang Inovatif, Profesional, Mandiri dan berdaya saing Nasional dan Internasional.

Dalam rangka terus memperbaiki dan mengembangkan kapasitasnya sebagai Badan Pengelola Usaha merasa perlu untuk mengadakan Pelatihan-pelatihan yang salah satunya adalah

Pelatihan Dasar-dasar Laporan Keuangan. Dalam rangka tercapainya hal tersebut kami dari Fakultas Bisnis Universitas Mitra Indonesia Program Studi Akuntansi bermaksud untuk ikut memberikan Pelatihan Dasar-dasar Laporan Keuangan yang akan diikuti oleh beberapa pemateri dari dosen-dosen yang ada di lingkungan prodi Akuntansi Universitas Mitra Indonesia.

Laporan keuangan adalah catatan informasi keuangan suatu perusahaan pada suatu periode akuntansi yang dapat digunakan untuk menggambarkan kinerja perusahaan tersebut. Laporan keuangan adalah bagian dari proses pelaporan keuangan. Merupakan berkas pencatatan atau transaksi yang melibatkan uang dalam transaksi yang dilakukan, secara umum dapat di artikan sebagai laporan dan pencatatannya disesuaikan dengan kebijakakan perusahaan, dibuat untuk mengetahui kondisi perusahaan.

METODE

Dalam kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat ini materi disampaikan dengan menggunakan metode ceramah, praktek dan diskusi.

Langkah-langkah yang dilakukan oleh Tim Pelaksana PKM pada saat pelaksanaan kegiatan ini adalah sebagai berikut :

1. Para peserta pelatihan diminta untuk berkumpul di Aula Wisma Unila untuk bersama-sama melakukan kegiatan pelatihan.
2. Pada tahap awal dibuat rencana kegiatan PKM yang nantinya akan dilakukan oleh peserta yang berasal dari Wisata Agro Melon dan BPU Unila.
3. Peserta pelatihan diberikan penjelasan dan pemahaman tentang konsep dasar Akuntansi, sehingga peserta lebih mudah dalam memahami pembuatan Laporan Keuangan.
4. Peserta PKM dari Wisata Agro Melon dan BPU Unila diberikan penjelasan mengenai Harga Pokok Penjualan, Prive, Utang, Modal, Pendapatan dan Beban
5. Peserta diberikan Kertas Kerja untuk memudahkan kegiatan praktek dan bersama-sama mengisi lembar kerja yang disediakan oleh Tim PKM.
6. Pada saat pelaksanaan kegiatan PKM peserta diwajibkan mengisi daftar hadir dan dilakukan foto kegiatan yang dapat mendukung kegiatan ini dan digunakan sebagai bukti kegiatan PKM



7. Terakhir dilakukan Evaluasi atas kegiatan PKM ini kepada peserta pelatihan dan Tim PKM membuat laporan kegiatan Pengabdian pada Masyarakat ini yang terbentuk sebagai laporan akhir untuk kemudian diserahkan kepada LPPM.
8. Tahap selanjutnya adalah melakukan publikasi hasil kegiatan PKM di Jurnal PKM.

HASIL

Peserta dari Wisata Agro Melon dan Badan Pengembangan Usaha UNILA begitu antusias dalam mengikuti kegiatan pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan. Hal ini terlihat dari banyaknya pertanyaan yang disampaikan oleh peserta pelatihan.

Pelatihan dan pembimbingan diberikan oleh Tim PKM yang merupakan dosen dan mahasiswa Prodi Akuntansi Universitas Mitra Indonesia, dapat menjawab kebutuhan dari peserta pelatihan secara tepat dan jelas. Materi pelatihan tentang konsep dasar akuntansi, cara menghitung Harga Pokok Penjualan (HPP) dan pencatatan prive. Peserta juga antusias ingin mengetahui tentang Utang, Modal, Pendapatan dan Beban. Kegiatan berlangsung dengan suasana kelas yang kondusif.

Pelaksanaan Kegiatan berlangsung di Aula Wisma Universitas Lampung. Kegiatan ini berjalan lancar dan mendapatkan hasil yang baik sesuai dengan harapan peserta dan Tim PKM

dari Prodi Akuntansi Universitas Mitra Indonesia yang terdiri dari dua orang dosen dan satu mahasiswa.

DISKUSI

Pelaksanaan kegiatan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) berjalan lancar. Kegiatan ini diikuti oleh peserta Wisata Agro Melon dan Badan Pengelola Usaha Universitas Lampung (BPU UNILA). Peserta sangat antusias dan memanfaatkan kegiatan ini semaksimal mungkin. Setiap sesi di ikuti oleh peserta dengan penuh konsentrasi dan komunikatif baik antar peserta pelatihan dan pemateri. Pengisian lembar kerja dilakukan peserta dengan baik, menunjukkan bahwa peserta memahami materi yang disampaikan. Peserta dapat membuat Laporan Keuangan sesuai dengan kebutuhannya.

KESIMPULAN

Berdasarkan hasil kegiatan pelaksanaan Pengabdian Kepada Masyarakat (PKM) yang dilaksanakan oleh Tim Dosen dan mahasiswa Prodi Akuntansi Fakultas Bisnis Universitas Mitra Indonesia, dapat disimpulkan bahwa kegiatan Pelatihan Pembuatan Laporan Keuangan bagi Wisata Agro Melon dan Badan Pengelola Usaha (BPU) Unila dapat disimpulkan bahwa kegiatan melalui pemaparan materi pentingnya Laporan Keuangan dapat membantu peserta kegiatan membuat Laporan Keuangan.

PENGAKUAN/ACKNOWLEDGEMENT

Diucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya kepada Ketua Yayasan Mitra Lampung, Rektor Universitas Mitra Indonesia, LPPM Umitra, seluruh peserta yang banyak memberikan dukungan kepada Tim PKM.

DAFTAR REFERENSI

- Anggawirya, Erhans. 2000. *Akuntansi 1*. Jakarta: Ercontara Rajawali.
- R, Soemarso S. 2009. *Akuntansi Suatu Pengantar*. Jakarta: Salemba Empat.
- Hariningsih S.P. 2004. *Sistem Informasi Akuntansi*. Ardana Media: Yogyakarta
- Kasmir. 2013. *Analisis Laporan Keuangan. RajawaliPers*: Jakarta. Keputusan
- Mardiasmo. 2000. *Akuntansi Keuangan Dasar Jilid 1 Edisi 3*. Yogyakarta: BPFE UGM.